DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN

Secretaría de Comunicación y Redes Sociales | Departamento de Comunicación Pº Constitución, 12. 50008 Zaragoza. Tel.: 976483231 | comunica@aragon.ccoo.es

Para la FSS de CCOO Aragón el incendio de la residencia de Villafranca pone en evidencia el modelo de cuidados aragonés

Esta madrugada han fallecido 10 personas y al menos dos han resultado heridas de gravedad en un incendio ocurrido en la residencia psicogeriátrica "Jardines de Villafranca", ubicada en la localidad de Villafranca del Ebro de Zaragoza. Un accidente que según CCOO pone en evidencia la escasez de personal de atención directa en este sector. Para el sindicato es inconcebible que la ratio de cuidado en este sector sea insuficiente para los usuarios del sector de la dependencia. El decreto de la ratio que está en vigor en Aragón se aprobó en 1992. Tras la pandemia se firmó el acuerdo de acreditación estatal que mejora la atención directa a los usuarios no se ha desarrollado la ley que debe implementarlo en Aragón. La FSS de CCOO Aragón exige al Instituto Aragonés de Servicios Sociales de Aragón conocer cual era el personal en el turno de noche en la residencia de Villafranca, así como la existencia del protocolo de incendios.

El pasado 15 de octubre, La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios se reunió con el gerente del IAAS, Angel Val, para tratar la situación del sector de la dependencia en Aragón y la actualización de la ratio, cuestión a lo que no dio respuesta. Delia Lizana, secretaria general de FSS de CCOO Aragón, asegura que "estos hechos lamentables y luctuosos ponen en evidencia la realidad de los cuidados en las residencias de la comunidad autónoma. La sociedad debe reflexionar sobre el modelo de cuidados del gobierno aragonés, recordando que este decreto de ratio que organiza la atención directa al usuario es anterior a la ley de Dependencia. Tras la pandemia, las Cortes de Aragón elaboraron un dictamen donde se comprometían a modificar el decreto de la ratio pero el parlamento aragonés no ha tenido voluntad de abordar este problema para garantizar el número de trabajadoras por turno y categoría. El Gobierno de Aragón firmó el acuerdo de acreditación estatal que precisa el desarrollo legislativo en la comunidad y hasta el momento no se ha realizado".

CCOO lleva años denunciando la precariedad que soportan las trabajadoras y trabajadores de la dependencia. Es uno de los sectores más feminizados ya que el 85% de las profesionales que cuidan de las personas mayores y dependientes son mujeres, sus condiciones laborales son muy precarias, reciben salarios muy bajos por





su labor y soportan una alta siniestralidad laboral y también registran un alto índice de enfermedades profesionales.

En el sector de la dependencia, La FSS de CCOO Aragón lleva implementando durante varios años una campaña para mejorar las condiciones laborales de los trabajadores y garantizar una mejor calidad de atención para los usuarios. El sindicato se enfoca en temas clave como la mejora de los salarios, una mayor estabilidad laboral, reducción de la sobrecarga de trabajo, aumentando las ratios de la plantilla, garantizando una atención directa al usuario por categoría y por turno de trabajo y mejorar las medidas de seguridad y salud, especialmente en contextos como la pandemia de COVID-19 que afectó significativamente este sector.

.



